

# Desafíos para el país: violencia y corrupción

**FITCH RATINGS.** LA CORREDURÍA EXPRESÓ QUE AUNADO A ESTO, LA BAJA EN LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO SON TEMAS ADVERSOS

ENRIQUE HERNÁNDEZ

La alta incidencia de violencia relacionada con el narcotráfico y la corrupción, así como la caída en el precio del petróleo y una menor plataforma de producción del energético representan desafíos para la economía y las instituciones en México, advirtió Fitch Ratings.

“Si la actual debilidad en el precio del petróleo persiste, esto podría retrasar o reducir los potenciales flujos de inversión hacia el sector petrolero, especialmente para yacimientos de agua profunda y fuentes no tradicionales”, señaló la agencia calificadora.

Recordó que ciertos escándalos de corrupción de alto perfil y la continua violencia parecen haber reducido la confianza doméstica y resaltan algunas de las debilidades institucionales de México.

“El país tiene una posición relativamente baja en términos de indicadores de gobernabilidad relacionados con el Estado de derecho y el control de corrupción”, expresó.

La correduría dijo que la violencia seguirá concentrada regionalmente, aunque los costos económicos relacionados con ella permanecerán en el futuro cercano.

Para 2015, se proyecta un crecimiento de 3% para la economía mexicana, comparado con 2.1% registrado en 2014, debido a la aceleración económica esperada en Estados Unidos y la mejora en ciertos factores que habían pesado sobre la confianza y el crecimiento, expuso.

“Una mayor confianza y un aumento en los flujos de inversión relacionados con la implementación de reformas estructurales legisladas en los últimos años debería soportar el



**La calificadora.** México podría tener un crecimiento económico del 3% para este 2015.

crecimiento durante el 2016 y más adelante”, mencionó la compañía encargada de analizar la estabilidad.

Los menores precios del petróleo, la reducción en el gasto fiscal y la volatilidad internacional ante el esperado retiro de la política monetaria expansiva de EU representan riesgos a la baja para el desempeño económico de México en el corto plazo, precisó.

La correduría ha afirmado las IDR de largo plazo en moneda extranjera y local de México en ‘BBB+’ y ‘A-’, respectivamente. Las calificaciones de emisión de los bonos senior no garantizados en moneda extranjera y local también se afirmaron en ‘BBB+’ y ‘A-’, respectivamente. Las Perspectivas de Calificación para las IDR de largo plazo son Estables. El Techo País se afirmó en ‘A’ y la IDR de corto plazo en moneda extranjera en ‘F2’.